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Comité du Lyonnais de Scrabble 

Assemblée Générale Ordinaire 2023 

 Objet de la réunion : Assemblée Générale du Comité du Lyonnais de Scrabble 

 Date de la réunion : 23 septembre 2023  

 Lieu de la réunion : ST DIDIER AU MT D’OR 

 Rédactrice : C. MARCHAL 

 Destinataires :  Les Licenciés du Comité 

 Les Présidents de clubs 

 Le Président de la FFSc, Christian COUVREUR 

 

Bureau, présents : Elisabeth CARREZ, Jean Christophe BAYLE, Rémy BŒUF, Dominique MAUGE, Flavien 

SUCK, Gisèle ORSAZ, Laurent MAUVOISIN, Rémy POULAT, Claudine MARCHAL 

Clubs présents: Ambérieu, Andrézieux, Belleville, Beynost, Bron, Chaponnay, Chaponost, Civrieux, 

Genas, Lyon, Meximieux, Péage, Péronnas, Renaison, Roanne, Saint-Didier, Saint-Etienne, Saint-

Quentin, Tarare, Unieux, Veauche, Vienne, Villefranche, Villeurbanne, Vourles 

Clubs absents : Bourg, Firminy , Le Puy, Usson en Forez, Saint-Chamond, Saint-Cyr, Saint-Jean de 
Bournay, Saint-Laurent, Beaurepaire 

Soient 25 clubs représentés, 9 absents  dont 4  excusés  

Licenciés présents : 124 

 

 

Ordre du jour 

 

• Rapport moral :  Elisabeth Carrez, bilan de l'année écoulée, perspectives saison 2023-2024 

• Rapport financier :  Jean Christophe Bayle, Rémy Bœuf 
• Challenge : Rémy Poulat 

• Scolaires :  Dominique Maugé 

• Site, communication, promotion : Laurent Mauvoisin, Flavien Suck 
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RAPPORT MORAL ET PERSPECTIVES 

Bonjour à toutes et tous,  

Bienvenue à la première AG du comité du nouveau bureau élu l’an dernier, bureau qui a subi quelques 

modifications en cours d’année. Rémy a préféré laisser la présidence en mars et Bernard a démissionné 

en juin. Je tiens à les remercier à nouveau pour tout le travail qu’ils ont accompli au sein du comité. Le 

bureau offre un petit cadeau à Bernard. 

Merci au club de Saint Didier de vouloir nous accueillir à nouveau dans cette salle, ils nous ont permis 

d’ouvrir une petite salle annexe pour pouvoir faire jouer tout le monde (56 paires) Merci d’être venus 

si nombreux, même s’il manque encore des clubs, malheureusement à peu près toujours les mêmes. 

Je remercie également tous les responsables de clubs, les membres du bureau et tous les acteurs du 

Comité, joueuses, joueurs, arbitres et ramasseurs. 

J’aimerais que nous ayons une pensée pour les joueurs qui nous ont quittés cette année, pour les 

malades et évidemment leurs proches. 

Il y a eu une légère augmentation des licences cette saison, 755 en 2022, 773 en 2023 dont six espoirs 

et dix-neuf jeunes. 

Pour ce qui concerne les clubs, nous actons la disparition de Firminy Appelou, dont les joueurs ont 

rejoint des clubs voisins, du club de Bellignat dont certains joueurs sont licenciés en L00 et du club de 

Saint-Maurice l’Exil qui a fini par fermer faute de licenciés. 

Cependant nous avons été ravis d’accueillir un nouveau club, Saint-Laurent sur Saône. Cinq joueurs de 

Mâcon ont voulu voler de leurs propres ailes et ont créé leur association, qui compte déjà dix membres 

en ce début de saison. 

A ce jour, il y a encore 206 joueurs qui n’ont pas de fiche personnelle sur le site de la Fédé, merci aux 

présidents de les aider s’ils ne savent pas la créer. 

Le bureau avait défini plusieurs objectifs pour cette saison : 

- Une nouvelle identité visuelle, c’est fait avec le nouveau logo et la création des flyers. Les clubs 

peuvent les déposer dans leurs communes dans des lieux ciblés : mairie, bibliothèque, maison 

des associations voire cabinets médicaux. 

- Lors du CA de juin, nous avons décidé une refonte du site internet, un groupe de travail s’est 

mis en place et a fourni un travail monstre pour créer un cahier des charges, ils vous en 

parleront  tout à  l’heure. 

- L’organisation d’un tournoi de classique, sous l’impulsion du club de Lyon et avec l’aide et les 

locaux du club de Bron. 

- L’organisation de Tournois Catégoriels, le premier aura lieu lundi 25 septembre avec les clubs 

volontaires qui jouent le lundi après-midi. 

- Dominique nous parlera de l’accent mis sur les clubs scolaires avec notamment la création de 

nouveaux clubs. 

- Nous avions envisagé d’organiser des semaines de simultanés,  Gisèle et Laurent ont fait des 

recherches, malheureusement dans notre région, les prix sont prohibitifs. 
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Je voudrais également féliciter tous les joueurs, jeunes et moins jeunes qui se sont qualifiés pour 

les différents championnats de France, qui ont participé aux finales afin de représenter leur club et 

le comité. 

Je vous rappelle deux points importants : 

La formation d’arbitres au sein de vos clubs, tout à votre bénéfice car si vous organisez une 

compétition vous n’aurez plus à défrayer les arbitres extérieurs. J’ai déjà fait une séance de 

formation ici même il y a deux semaines et j’en ferai une autre la semaine prochaine à Chaponost. 

La prise de licences pour TOUS vos joueurs (à ce propos merci au club de Chaponost d’avoir été 

réceptif) Nous avons, comme tous les autres comités, perdu des joueurs suite à la pandémie, à nous 

de dynamiser notre comité, de le faire redevenir ce qu’il a été en termes de nombre de licenciés, à 

savoir le plus « gros » comité de France. 

Enfin, la direction de la Fédé m’a demandé si nous pouvions envisager d’organiser à nouveau une 

finale Interclubs en juin 2025. Nous sommes en prospection et en pourparlers. 

Il me reste à vous souhaiter à tous une très bonne saison, dans le partage et la bonne humeur et 

bon courage pour travailler l’ODS9 ! 

         Elisabeth Carrez 

 

CE RAPPORT EST SOUMIS AU VOTE, AUCUNE VOIX CONTRE, AUCUNE ABSTENTION 

 

BILAN FINANCIER 2022-2023, Jean Christophe BAYLE, Rémy BOEUF 

Un rapport financier est projeté et commenté, les documents mis à jour seront  envoyés aux Présidents 

de Clubs 

PREVISION POUR 2023 - 2024: les grandes lignes 

Merci à Bernard Bussy pour son aide précieuse en tant qu’assistant aux comptes, merci à Jean 

Christophe Bayle qui a pris le relais de Josiane Mourier. La trésorerie a été gérée sans retard et avec 

beaucoup de soin. 

La saison 2022-2023 se termine par un recul de notre trésorerie de 1318€ 

Une nouvelle recette va venir aider notre budget, la redevance de 2€ par joueur pour les 

qualifications aux différents CDF couplés avec des opens dans toutes les séries. Nous pouvons tabler 

raisonnablement sur  600 joueurs soit une rentrée de 1200€. Nous envisageons de renouveler notre 

site internet, il est prévu un budget de 5 à 6000€ 

Il faut poursuivre la gestion en bon père de famille.  

La population scrabblesque est vieillissante et pas forcément très aisée, Il faut tenir compte de la 

situation d’inflation et d’un coût de la vie élevé pour la gestion de notre comité. 
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Ce que nous pouvons souhaiter pour la saison 2023-2024 : une bonne participation aux nombreuses 

épreuves proposées et une stabilisation de notre déficit 

Bonne saison à toutes et tous ! 

 

CE RAPPORT EST SOUMIS AU VOTE, AUCUNE VOIX CONTRE, AUCUNE ABSTENTION 

 

SCOLAIRES 

Dominique Maugé fait une présentation de son activité avec les scolaires. Les documents seront 

consultables sur le site. Comme chaque année, elle aimerait que plus de clubs scolaires ouvrent et fait 

un appel à animateurs ! Carole Trolley de Prévaux est présente à l’AG, elle œuvre avec les enfants 

depuis près de trente ans  à Villefranche. 

Comme chaque fois, le constat est fait que peu  d’écoliers poursuivent le scrabble en collège et malgré 

les efforts, les kilomètres, l’implication de nos trois (seulement !) animatrices peu de jeunes 

poursuivent l’activité. 

Le comité comptait dix jeunes de moins de 18 ans et six espoirs licenciés en club, deux clubs proposent 

des sections jeunes, Tarare et Meximieux. 

L’activité scrabble scolaire, qui ne nécessite pas de prise de licence, a lieu dans onze écoles 

élémentaires. Carole s’occupe d’une école et du collège, Gisèle d’une école et Dominique des neuf 

autres écoles. 26 classes du CP au CM2 bénéficient d’une initiation au scrabble duplicate. Un collège 

sur le temps périscolaire avec potentiellement sept élèves et un lycée professionnel en autonomie. 

Il y aura trois finales locales le samedi 10 février à Meximieux, Montchal et Villefranche. 

La finale régionale se tiendra le samedi 9 mars à Villefranche (à confirmer) 

La finale nationale aura lieu à Paris le samedi 18 mai 

Le simultané mondial des jeunes aura lieu à Montchal le samedi 16 mars, en open pour les non 

licenciés, Il sera qualificatif pour le Championnat de France des Jeunes du 19 au 22 avril, lieu non encore 

défini. 

 

CHALLENGE DU COMITE, Rémy Poulat  

 

Début janvier 2020, Rémy Poulat a repris la charge de la gestion de ce challenge qui comportera la 

saison prochaine les tournois catégoriels en plus. 

La liste des vainqueurs ci-dessous, récompensés cette année par une plante pour les dames, une 

bouteille pour les messieurs et des friandises pour les jeunes. Une bonne année, une bonne 

participation ! 

Par catégorie : 

Rubis :  Michèle UGOLINI, Bourg en Bresse 

Diamants : Charles BOZZACO-COLONA, Saint Etienne 

Vermeils : Gilles BOIRON , Unieux 

Espoirs : Tiffany GUY, Meximieux 

Juniors : Hugolin HOMASSEL, Meximieux 

Cadets : Robin PAIRE, Tarare 



5 
 

Poussins : Laurine LHERMET, Tarare 

Par série : 

Série 1 : Rémy POULAT, Vourles 

Série 2 : Charles BOZZACO-COLONA, Saint Etienne 

Série 3 : Emmanuel COURDIOUX, Chaponost 

Série 4A  : Yannick MERCHIERS, Meximieux 

Série 4B : Jean Michel HILTGUN, Le Péage de Roussillon 

Série 4CD : Martine URAN, Vourles 

Série 5AB : Sylvie VENET, Veauche 

Série 5CD : Jérôme DEHODENCQ, Lyon 

Série 6AB : Marylène VIALLON, Saint Chamond 

Série 6CD : Michelle GERMAIN, Bourg en Bresse 

Série 7 : Roger VIVERT, Chaponost 

 

Rappelons également la belle performance du club de Chaponost, vainqueur en division 5 

lors de la finale des Interclubs 

 

SITE , COMMUNICATION, PROMOTION , Flavien Suck, Laurent Mauvoisin 

Lors du CA du 10 juin, le comité s’est doté d’une nouvelle identité visuelle, une lettre « L » dans un 

double caramel. Les couleurs utilisées sont le bleu, le rouge et l’or, traditionnellement  associées à la 

région lyonnaise et revisitées dans des teintes modernes et lumineuses. 

Le déploiement de cette nouvelle identité visuelle s’accompagne d’une nouvelle charte graphique qui 

sera progressivement mise en place sur tous les supports de communication du comité. La page 

Facebook s’est mise rapidement aux nouvelles couleurs, tout comme la newsletter dont le numéro de 

juillet arborait déjà nos nouvelles couleurs. Cette refonte sur la forme a été l’occasion d’une refonte 

sur le fond avec dorénavant des rubriques clairement identifiables : « A la une », « le joueur du mois », 

« compétitions », « interview », « le coin du bureau », « la vie des clubs », «e-scrabble » et « agenda ». 

Cette Newsletter est la nôtre, la vôtre. 

Parallèlement, le comité s’est doté de trois flyers modernes :  

- Un triptyque A4 orienté « jeunes » mettant en valeur les bénéfices scolaires du scrabble, les 

séjours des jeunes et la modernité de notre pratique avec le scrabble en ligne. Il met en valeur 

trois jeunes du comité aux parcours bien différents, Laurine L’Hermet, Robin Paire et Paul Ravel 

- Un triptyque A4 orienté « seniors » mettant en avant les bénéfices cognitifs du scrabble, la 

convivialité dans nos clubs et l’aspect intergénérationnel de notre activité 

- Un flyer A5 dit « tout public » avec une présentation des formules de scrabble, des bénéfices 

pour tous et la liste des clubs par département 

Résolument modernes, ces flyers intègrent un QR code flashable depuis un smartphone et dont le 

lien renvoie vers la page d’accueil du site du comité. 

Lors de ce même CA a été évoquée la question de la refonte du site internet. Pour réfléchir à la 

question, un groupe de travail a été constitué. Claire Houzard, Franck Lafontaine, Laurent 

Mauvoisin, Gisèle Orsaz et Flavien Suck  se sont chargés de piloter le lancement de ce nouveau site. 
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Durant l’été, ils ont analysé le site existant, étudié en détail l’architecture du site, déterminé 

l’importance ou non des contenus présents, défini une architecture cible et réfléchi aux nouvelles 

fonctionnalités dont pourrait se doter le nouveau site. Un cahier des charges a été rédigé et envoyé 

à une quinzaine de prestataires, freelance ou agences. A la date de l’AG, les discussions sont très 

avancées avec un prestataire. Une fois le choix arrêté, sa proposition sera soumise au Bureau . Quel 

que soit le choix du prestataire, le nouveau site s’articulera autour de cinq axes structurants : 

- Un site que nous maîtrisons de A à Z, gestion des droits, administration du site, création de 

pages ou de contenus, mesure de la fréquentation.. grâce à un CMS  (système de gestion de 

contenus) facilement préhensible par des non-codeurs 

- Un site destiné au grand public sans pour autant perdre les compétiteurs, le site actuel 

ressemble plutôt à un intranet pour licenciés qu’à un site vitrine. Dès la première page, nous 

présenterons la pratique du scrabble duplicate et une carte interactive permettra de trouver 

rapidement un club 

- Un site visuel où le graphisme, les vidéos et les images auront toute leur place 

- Un site où chaque joueur pourra progresser avec la possibilité de rejouer les parties de nos 

tournois sur le module développé par le CRDS et l’accès à une page « entraînement » 

- Un site où nous fédérerons nos licenciés avec la création d’un forum de discussion visant à 

remplacer Comitel mais offrant les mêmes fonctionnalités et bien plus encore 

L’objectif est de lancer le nouveau site début 2024.  Ce sera l’aboutissement de la mue graphique 

de notre comité et une étape importante dans le conquête de nouveaux licenciés. Les projets  ne 

manquent pas et s’articuleront autour de trois piliers : 

L’événementiel 

- Les événements internes, comme de potentielles finales de Championnats de France, les 50 ans 
du comité ou l’organisation d’une semaine fédérale, voire d’un festival sur quatre ou cinq jours 
(la recherche du site d’accueil continue) 

- Les micro événements locaux classiques, comme les forums des association 
- Les événements davantage grand public et destinés à marquer les esprits (escape game ou 

explore game, animations flash hors clubs..) 

Les relations presse et média 

Rédaction d’un dossier de presse et de communiqués de presse, invitation des correspondants à 
une rencontre. Il s’agit de diversifier nos contacts qui jusqu’à présent sont plutôt limités au Progrès 

Les partenariats de sponsoring 

Une ligne directrice est à définir au sein du comité sur ce que nous souhaitons développer en 
termes de partenariats et, in fine quelle population nous visons à travers ces partenaires. 

Ces trois axes sont imbriqués, l’événementiel alimentant par exemple les relations presse/médias. 
Une animation flash pilote devrait être organisée avant la fin de l’année. L’explore game est au 
stade de l’écriture et des repérages extérieurs. 

 

Le Bureau du Comité vous souhaite une belle saison 2023-2024 


